
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE

UNITA pede coleta de lixo eficiente em Itaipava
Movimento empresarial aponta deficiência na coleta se agravando nas últimas semanas

Quinta-feira, 31 de outubro de 2024

EDITAL DIV. Nº 14/2024
(Publicado em 30/10/2024)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Meio Ambien-
te, Defesa Civil e Proteção Animal, no in-
tuito de ampliar a participação popular e 
promover a transparência na gestão da 
Defesa Civil e de acordo com o Processo 
ADM. Nº 1025/2024, COMUNICAM que 
será realizada a Audiência Pública para 
a apresentação do Relatório detalhado 
da Secretaria de Proteção e Defesa Ci-
vil do Segundo Quadrimestre de 2024, 
pelo Poder Executivo, conforme estabe-
lece a Resolução n° 88/2016, no dia 31 
de outubro de 2024, às 14:00h, na Sala 
dos Vereadores da Câmara Municipal de 
Petrópolis, nos termos da Lei Municipal nº 
8.861 de 03 de agosto de 2024.
Informamos ainda que devido às obras 
realizadas na sede desta Câmara Munici-
pal, não poderá haver presença física de 
público na Audiência Pública, entretanto, 
a mesma será transmitida em tempo real 
através da página na internet da Câmara 
Municipal de Petrópolis, suas mídias so-
ciais, além do canal 98.
Petrópolis, 24 de outubro de 2024.

Júnior Coruja
Presidente

Domingos Protetor
Presidente da Comissão de Meio Am-
biente, Defesa Civil e Proteção Animal

ATO PRE-LEG 014/2024

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS, NO USO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES, E DE ACORDO 
COM O QUE ESTABELECE O ART. 26 
DO REGIMENTO INTERNO,
R E S O L V E
Art. 1º - Constituir, de acordo com o que 
estabelece o inciso II do artigo 37 do Re-
gimento Interno da Câmara Municipal de 
Petrópolis, COMISSÃO ESPECIAL PARA 
DAR CONTINUIDADE AOS TRABA-
LHOS REFERENTE À REVISÃO DA LEI 
ORGÂNICA MUNICIPAL, formulada atra-
vés do Requerimento CMP nº 3665/2024 
e designada na Sessão Ordinária de 30 
de outubro de 2024. A Comissão terá o 
prazo de 120 (cento e vinte) dias para 
atuação dos trabalhos, e será composta 
pelos seguintes Vereadores:
- Vereador Dr. Mauro Peralta (PMN) – 
Presidente
- Vereador Domingos Protetor (PP)
- Vereador Fred Procópio (MDB)
Art. 2º - Este Ato entra em vigor na data 
de sua publicação, com efeitos a partir de 
1º de outubro de 2024, revogadas as dis-
posições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 30 de outubro 
de 2024.

Júnior Coruja
Presidente

ATO PRE-LEG 015/2024

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS, NO USO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES, E DE ACORDO 
COM O QUE ESTABELECE O ART. 26 
DO REGIMENTO INTERNO, 
R E S O L V E
Art. 1º - Constituir, de acordo com o que 
estabelece o inciso II do artigo 37 do 
Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Petrópolis, COMISSÃO ESPECIAL 
PARA DAR CONTINUIDADE AOS TRA-
BALHOS REFERENTE À REVISÃO DO 
REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS, formu-
lada através do Requerimento CMP nº 
3667/2024 e designada na Sessão Ordi-
nária de 30 de outubro de 2024. A Comis-
são terá o prazo de 120 (cento e vinte) 
dias para atuação dos trabalhos, e será 
composta pelos seguintes Vereadores:
- Vereador Domingos Protetor (PP) – Pre-
sidente
- Vereador Fred Procópio (MDB)
- Vereador Dr. Mauro Peralta (PMN)
Art. 2º - Este Ato entra em vigor na data 
de sua publicação, com efeitos a partir de 
1º de outubro de 2024, revogadas as dis-
posições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 30 de outubro 
de 2024.

Júnior Coruja
Presidente

ATA DA 32ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e três dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, ve-
rificado o quórum e havendo número le-
gal, ás  quatorze horas e trinta minutos,  
o Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, soli-
citou ao Primeiro Secretário o Vereador 
Dr. Mauro Peralta que realizasse a leitura 
da atas anteriores e do expediente. Rea-
lizada a leitura das atas anteriores, estas 
restaram aprovadas. EXPEDIENTE: Indi-
cações nº: 3634, 3637, 3646 3647/2024. 
Terminada a leitura do EXPEDIENTE o 
Vereador Marcelo Chitão, solicitou que 
fosse consignado o seu PELA ORDEM: 
Chamou a atenção para a fala do Verea-
dor Gil Magno, que transferiu a respon-
sabilidade pela não votação das contas 
dos Ex-Prefeitos para ele. Relatou que 
na ocasião, este tema nem estava sendo 
discutido. Além disso, o Vereador esta-
va fazendo parte de quatro comissões e 

cada Vereador tem suas características e 
peculiaridades, e o seu sempre foi volta-
do ao trabalho de rua, em contato direto 
com a população e a comunidade. Disse 
que está não é uma questão de mérito 
ou demérito, mas uma característica que 
consome muito o seu tempo. Ressaltou 
que há Vereadores com uma abordagem 
mais técnica, enquanto a sua não é essa. 
Falou que  não estava se sentindo confor-
tável em participar de quatro comissões e 
pediu para que seu nome fosse retirado 
da última comissão à qual foi designada. 
Disse que fez esta solicitação, pois não 
era um cargo principal dentro daquela 
comissão e acabou não permanecendo 
muito tempo ali. Considerou a atitude do 
Vereador Gil Magno um gesto covarde, 
ao transferir essa responsabilidade para 
o Vereador, considerando os fatos apre-
sentados. Solicitou ao senhor Presidente 
que o Vereador Gil Magno pudesse assu-
mir a responsabilidade e conduzir a vota-
ção das contas, já que, segundo a fala do 
Vereador Gil Magno, esta seria a razão 
principal pela qual as contas não foram 
votadas. Observou que as contas estão 
pendentes há anos e que o único relato 
que fez em relação a isso foi o desejo de 
não terminar o mandato com esta respon-
sabilidade. Pediu ao senhor Presidente 
que, caso fosse necessário, em decorrên-
cia da acusação do Vereador Gil Magno, 
pudesse ser trocado para que a questão 
fosse resolvida. Registre-se que o Verea-
dor Gil Magno, solicitou que fosse consig-
nado o seu PELA ORDEM: Esclareceu 
que sua fala não era uma imputação de 
responsabilidade ao Vereador, mas sim 
um pedido ao Presidente da Casa para 
que fosse feito o reposicionamento de 
um membro na comissão. Lembrou que 
a Comissão de Finanças e Orçamento, 
que deveria contar com cinco membros, 
atualmente tem apenas quatro desde a 
saída do Vereador Marcelo Chitão, e que 
a reposição é necessária. Destacou que 
as contas não têm condições de serem 
votadas por questões técnicas, devido 
à tomada de contas que ainda está em 
aberto, em relação à documentação re-
cebida e tramitada dentro da comissão. 
Enfatizou que a razão pela qual as con-
tas não foram colocadas em votação é 
esta: a falta de condições técnicas para 
tal, reiterando que a questão precisa ser 
esclarecida. Ressaltou que sua vontade 
pessoal é que as contas fossem votadas, 
mas isso não é possível, pois não há 
conteúdo suficiente para análise. Consi-
derou que a conta está totalmente inapta 
para votação devido a um erro gravíssi-
mo. Afirmou que a situação é uma ques-
tão puramente técnica, sem ninguém 
esta “sentado em cima das contas”. Ato 
contínuo o Vereador Dr. Mauro Peralta 
solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
a ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação única a Redação Final do 
Projeto de Lei nº: 9860/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão. A Redação foi aprovada 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7884/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Marcelo Lessa. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações nº: 2946, 
2962 e 3586/2024 do Vereador Domin-
gos Protetor; 3437, 3451 e 3452/2024 
do Vereador Júnior Paixão; 3924, 3925 
e 4076/2023 do Vereador Fred Procópio. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às quinze horas e 
vinte e três minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em dez minutos. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 33ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e três dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze  horas e trinta e nove minutos, o 
Vereador Dr. Mauro Peralta, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou ao Segundo Secretário, o Vereador 
Domingos Protetor que realizasse a leitu-
ra do expediente. EXPEDIENTE: Indica-
ção Legislativa nº: 3642/2024 do Verea-
dor Júnior Paixão e Projeto de Lei nº: 
3442/2024 da Vereadora Gilda Beatriz e 
do Vereador Hingo Hammes. Terminada 
a leitura do Expediente o Vereador Dr. 
Mauro Peralta solicitou à inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Ve-
readores passou a ORDEM DO DIA: Co-
locado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 5258/2023 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado com 
12 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Octavio Sampaio.  Coloca-
do em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 2165/2024 da Vereadora Júlia 
Casamasso. O Projeto foi aprovado com 
13 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu e do Vereador Fred Procó-
pio. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 3488, 3528 e 

3530/2024 do Vereador Junior Paixão; 
3564, 3565 e 3566/2024 do Vereador Do-
mingos Protetor; 3921, 3922 e 3923/2023 
do Vereador Fred Procópio. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 15 
votos. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) DR. MAURO PERAL-
TA, LÍDER DO PMN – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu ao Coronel Carlos Otá-
vio de Macedo pelo convite enviado para 
que estivesse presente no Batalhão de 
Petrópolis no próximo dia quatro de no-
vembro, às 10h30, quando haverá uma 
solenidade da Associação dos Oficiais de 
Reserva de Petrópolis, em comemoração 
ao Dia do Oficial de Reserva. Falou que 
com muita honra, estará presente à sole-
nidade, já que o Batalhão Dom Pedro I é 
o seu batalhão. Disse que gostaria de ter 
concedido o Título de Cidadão Petropoli-
tano ao Coronel Carlos Otávio de Mace-
do, mas o Vereador Ronaldo Ramos foi 
mais rápido e já concedeu a homenagem. 
Comentou que junto ao Vereador Domin-
gos Protetor, continua a pedir as contas 
dos Ex-Prefeitos e que, hoje, o Vereador 
Fred Procópio sugeriu uma ideia excelen-
te, a qual todos os Vereadores protoco-
lem um pedido para examinar essas con-
tas, assim, após a análise, na próxima 
terça-feira já seria possível providenciar 
as medidas necessárias. Sugeriu que, se 
o Presidente da Comissão de Finanças 
não estiver disposto a examinar as con-
tas, que outro Vereador seja designado e 
se ninguém se oferecer, se disponibiliza-
rá, pois entende que a função de Verea-
dor é fiscalizar o Poder Executivo. Res-
saltou que é inadmissível que as contas 
de 2016 ainda não tenham sido votadas e 
que a imprensa parece desconhecer que 
este pedido vem sendo feito desde 2021. 
Lembrou que antes, havia um impedi-
mento legal, pois o Prefeito Rubens Bom-
tempo havia conseguido uma liminar judi-
cial, mas o Tribunal de Contas já manteve 
seu parecer de reprovação das contas. 
No entanto, isso não impede que os Ve-
readores, após a análise com suas equi-
pes técnicas, votem conforme suas cons-
ciências. Comentou que chegou a entrar 
com um mandado de segurança com re-
cursos próprios, mas não obteve suces-
so, pois se trata de uma questão interna 
que a Câmara deve resolver. Acredita que 
a maioria dos Vereadores querem votar 
as contas, e como não há mais questões 
eleitorais em jogo, já que o envolvido nas 
contas reprovadas não está no segundo 
turno, não vê motivo para adiar a votação. 
Enfatizou que enquanto estiver em seu 
mandato, até 31 de dezembro, fará o pos-
sível para que as contas sejam votadas, 
inclusive recorrendo a novas ações judi-
ciais, se necessário. Falou que no próxi-
mo domingo, haverá eleições, e ele espe-
ra que o Prefeito eleito atenda ao desejo 
de mudança da população, melhorando 
áreas como a mobilidade urbana, a falta 
de creches e mediadores nas escolas, 
além de enfrentar os desafios na área da 
saúde, especialmente relacionados à psi-
quiatria, que é um problema grave. Rela-
tou que pais de pacientes psiquiátricos 
enfrentam dificuldades para obter atendi-
mento nos CAPS, com consultas remar-
cadas há meses. Demonstrou otimismo 
em relação ao investimento da GE Celma 
em treinamentos de funcionários, apesar 
dos conflitos entre a empresa e o atual 
Prefeito, mas com a mudança de gover-
no, acredita que a GE Celma continuará 
investindo na cidade, e que novos investi-
mentos serão atraídos. Mencionou proje-
tos importantes, como o do saudoso 
Joãozinho do Cavaco, e lamentou que 
professores estejam sem receber desde 
agosto, o que considera um absurdo. 
Acredita que o novo Prefeito trará uma 
mudança positiva para a cidade. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, DO PP – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou a respeito da situação do Canil 
Municipal da Guarda, expressou que, in-
felizmente, a situação é esdrúxula, como 
tudo nesta prefeitura. Ressaltou que a 
ração que deveria ser comprada, uma ra-
ção de qualidade, não está mais sendo 
adquirida, e os cães da guarda estão no-
vamente dependendo da caridade das 
pessoas. Disse que uma pessoa está 
doando a ração para estes cães. Além 
disso, alguns cães adotados pelo pessoal 
da COMDEP, que eram tratados com ca-
rinho e amor, também dependem dessa 
doação. Falou que esta situação é uma 
vergonha; uma prefeitura que não ama 
seus animais e não proporciona qualida-
de de vida para eles. Disse que o canil da 
guarda só recebe cuidados porque os 
guardas fazem a manutenção e cuidam 
com carinho dos cães que estão lá, cães 
de trabalho que detectam vítimas de aci-
dentes e catástrofes, além de armas e 
drogas e que estes animais dependem da 
caridade pública porque a prefeitura não 
tem competência para cuidar dos animais 
do Canil da Guarda. Questionou se, não 
tendo competência para cuidar dos ani-
mais, a prefeitura seria capaz de cuidar 
das pessoas. Afirmou que não adiantaria 
trazer alguém para falar contra, pois o 
mandato do atual Prefeito termina no dia 
31 de dezembro. Expressou sua gratidão 
por ter saído pela porta da frente, ao con-
trário de outros, e ressaltou que a luta 
pela qualidade de vida dos animais não 
deve ser em vão e que a situação dos ani-
mais da cidade de Petrópolis é preocu-
pante. Falou que o Curral Municipal está 
com carro quebrado e existem várias de-

núncias de cavalos machucados e so-
frendo. Afirmou que esta é a realidade da 
péssima administração que a cidade en-
frenta e que o povo de Petrópolis não su-
porta mais este abandono. Comprome-
teu-se a lutar pelos direitos dos cidadãos 
e pelos animais da cidade até o final de 
seu mandato, enfatizando o trabalho que 
realizou ao longo de três anos e dez me-
ses, incluindo várias leis que não foram 
colocadas em prática pelo Prefeito. Ex-
pressou a esperança de que o próximo 
Prefeito não encontre a cidade com o co-
fre vazio e com o funcionalismo público 
atrasado, desejando que a transição seja 
digna para quem assumirá a administra-
ção. Comentou sobre o “Natal Imperial”, 
destacando que há o risco de não haver 
nem pisca-pisca na cidade, pois nada 
está sendo feito para a celebração. Com-
parou a situação com a cidade de Grama-
do, que já está organizada para o Natal, 
enquanto Petrópolis ainda não sabe se 
terá sequer um túnel de luz. Lembrou que 
já há parecer do Tribunal de Contas sobre 
as contas dos Ex-Prefeitos que precisam 
ser votadas, e que não há mais impedi-
mentos legais. Apesar das contestações 
anteriores, agora as contas estão libera-
das, e a expectativa é de que a legislatura 
termine com a votação destas contas, 
com respeito e dignidade. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezes-
seis horas e quatorze minutos declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em vinte e nove de ou-
tubro de dois mil e vinte e quatro, às de-
zesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 34ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e nove dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e vinte minutos, o Ve-
reador Domingos Protetor, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou a 
Secretária “ad hoc”, a Vereadora Júlia 
Casamasso que realizasse a leitura das 
atas anteriores e do expediente. Realiza-
da a leitura da atas anteriores, estas res-
taram aprovadas. EXPEDIENTE: Projeto 
de Lei nº: 3649/2024 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
3656/2024 do Vereador Júnior Paixão; 
Requerimento de Informação nº: 
3655/2024 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicações nº: 3651, 3652 e 3657/2024. 
Terminada a leitura do Expediente o Ve-
reador Dr. Mauro Peralta solicitou à inver-
são de pauta e com a anuência dos de-
mais Vereadores passou a ORDEM DO 
DIA: Colocado em 2ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 1521/2024 do 
Vereador Domingos Protetor. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão do Vereador Oc-
tavio Sampaio.  Colocado em 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
4335/2024 do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Domingos Protetor, Dr. Mau-
ro Peralta, do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Gil Magno, da Ve-
readora Gilda Beatriz, da Vereadora Júlia 
Casamasso, do Vereador Júnior Coruja, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Léo França, do Vereador Marcelo Chitão, 
do Vereador Marcelo Lessa e do Verea-
dor Octavio Sampaio. O Projeto foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu e do Vereador Jú-
nior Coruja. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 3666/2024 da Vereadora Júlia 
Casamasso. O Requerimento foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Gil Magno, do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador Junior Paixão e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 2183/2023 da Vereadora Júlia 
Casamasso. O Projeto foi aprovado com 
10 votos.  Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu, do Vereador Gil Magno, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
3668/2024 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requeri-
mento nº: 3665 e 3667/2024 do Vereador 
Fred Procópio. Os Requerimentos foram 
aprovados com 12 votos.  Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação Legislativa nº: 
4366/2022 do Vereador Junior Paixão. A 
Indicação foi aprovada com 10 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Eduardo do Blog, do Verea-
dor Gil Magno, da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 3246, 3604 e 3605/2024 
do Vereador Júnior Coruja; 3304/2024 da 
Vereadora Júlia Casamasso; 3440, 3618 

e 3619/2024 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 3623, 3624 e 3625/2024 do Verea-
dor Junior Paixão; 3628/2024 do Verea-
dor Hingo Hammes; 3640, 3629 e 
3630/2024 do Vereador Gil Magno; 3634, 
3637 e 3920/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio. As Indicações foram aprovadas 
em bloco com 15 votos. Terminada a OR-
DEM DO DIA o Senhor Presidente, pas-
sou a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, convi-
dando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que esse período 
que está como Vereador, não lhe faltou 
transparência e disposição para traba-
lhar, teve erros e acertos, mas todas as 
vezes que errou foi tentando acertar, mas 
muitas das vezes acha que a estratégia é 
boa e vai dar certo e as vezes não é, no 
entanto não se arrepende de nada. Disse 
que o período que tivemos um Prefeito 
interino, que ganhou a eleição para Pre-
feito de lavada em cima do DeputadoYuri 
Moura. Ressaltou que com o Prefeito in-
terino tiveram oportunidade de trabalhar 
de verdade lado a lado com o povo, fa-
zendo os pedidos e sendo atendido. In-
formou que o Prefeito interino não era 
politiqueiro como o Prefeito que hoje 
está. Disse que um amigo seu foi na 
COMDEP receber o dinheiro de uma má-
quina que alugou no período que o Se-
nhor Léo França era o Presidente, e o 
atual Presidente disse que não era ele e 
por isso não vai pagar. Perguntou ao Pre-
feito atual quem irá pagar essa máquina 
que foi muito usada em Itaipava, pois 
quando se coloca alguém para trabalhar 
é necessário efetuar o pagamento das 
pessoas. Falou que a Prefeitura não é do 
senhor Rubens Bomtempo, a Prefeitura é 
do povo, e o Prefeito está lá para admi-
nistrar o dinheiro do povo. Disse que 
essa máquina que foi colocada em Itaipa-
va e ficou rodando em Petrópolis, é de 
um rapaz trabalhador e que tem filho para 
sustentar e estão fazendo isso com a 
vida dos outros. Falou que no bairro Mo-
rin não tem uma rua duplicada pois o 
atual Prefeito não quis, mas podem ter 
certeza que essa rua vai sair mesmo que 
não esteja mais como Vereador, pois te-
mos o Governo do Estado, o Secretário 
Estadual do INEA, o senhor Bernardo 
Rossi, o Senador Portinho e o atual Pre-
feito Hingo Hammes. Ressaltou que a 
política que vai ser feita agora é com P 
maiúsculo, uma política que pensa de 
fato na população, pois a política que é 
feita hoje é aquela que só pensa nele e 
na companhia limitada. Falou que a sua 
felicidade nessa eleição foi ver que nem 
para o segundo turno o atual Prefeito foi, 
mesmo tendo sido bastante prejudicado 
pelo Prefeito. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Dr. Mauro 
Peralta assumiu a Presidência. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, DO PP – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou ao Verea-
dor Hingo Hammes, que agora será o 
Prefeito da cidade, foi uma vitória esma-
gadora com setenta e quatro porcento, 
isso demonstra sua aprovação diante da 
população. Disse que espera que o Pre-
feito Hingo Hammes possa fazer uma 
transição realmente transparente, mos-
trando as feridas que esse governo vai 
deixar e que o atual Prefeito possa dar a 
liberdade para o Prefeito eleito e sua 
equipe e que possa realmente mostrar o 
que foi deixado para dois mil e vinte e cin-
co. Falou que é necessário estudar muito 
bem a LOA pois se não a situação vai fi-
car esdrúxula. Ressaltou que espera que 
a situação do lixo seja resolvido e tenha a 
reabertura do transbordo, pois é notório 
na cidade o caos que a falta desse trans-
bordo, pois o lixo tem que sair daqui e ir 
para Três Rios. Falou que foi uma covar-
dia com o povo, o que a COMDEP e o 
Governo Bomtempo fez com o transbor-
do da cidade de Petrópolis, deixando fe-
char por falta de pagamento. Desejou a 
maior sorte do mundo para o Prefeito 
Hingo Hammes. Agradeceu e despediu-
-se. 3) MARCELO CHITÃO, DO PL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabeni-
zou também ao Prefeito eleito Hingo 
Hammes. Disse que conhece há muito 
tempo o companheiro parlamentar e teve 
oportunidade de atua com ele na Secre-
taria de Esportes e entraram na nesta 
Casa praticamente junto e na ocasião ti-
veram a oportunidade de atuar juntos. 
Falou que pode garantir a população Pe-
tropolitana que se trata de alguém que 
tem comprometimento com aquilo que se 
propões e faz. Ressaltou que o Hingo 
Hammes demonstrou isso quando estava 
de forma interina e isso evidenciou nas 
eleições fazendo com que conseguisse 
um número expressivo nas eleições. Dis-
se que Petrópolis precisa sim de uma 
administração não só rejuvenescida, mas 
também comprometida e que seja trans-
parente e que seja preocupada de fato 
com a nossa cidade e que se preocupe 
com o mais importante que é cuidar do 
cidadão Petropolitano e que tenha dispo-
sição e vontade política. Exclamou que 
tivemos uma administração nesse perío-
do com muita dificuldade e pouca vonta-
de política. Afirmou que aos Vereadores 
que entrarão no próximo ano, consegui-
rão trabalhar com um executivo eficiente. 
Disse que Cascatinha foi a única região a 
não receber o Projeto Nosso Bairro, o 
que mostra um pouco da dificuldade que 
foi encontrada nessa legislatura. Deseja 
que Petrópolis possa enxergar novos ho-
rizontes e ver que as coisas podem acon-

tecer sem interesses escusos. Falou que 
se tivéssemos uma gerência executiva 
com mais leveza, menos conflitos, sem 
interesses pessoais e politicagem, Petró-
polis teria avançado. Informou que por si 
só fez mais praças para as crianças do 
que a própria COMDEP. Informou que so-
bre o seu mandato irá falar mais para 
frente. Destacou a vitória do Vereador  
Hingo Hammes e a sua perspectiva e oti-
mismo em relação a administração do 
Prefeito eleito, tendo possibilidades de 
sempre somar forças e quando houve al-
gum erro passamos sempre conversar e 
corrigir. Falou que se houver oposição, 
que sejam construtivas pois só criticar 
não vai adiantar em nada. Disse que nos-
sa cidade, assim como no Brasil todo, 
tem vários Bolsonaristas falsos que usam 
a fama para se promover de forma mal-
dosa, usando a imagem do Presidente 
Bolsonaro. Informou que já era do PL an-
tes do Bolsonaro estar no partido e nunca 
negou que sempre votou nele e acha que 
nossa nação perdeu uma grande oportu-
nidade de ter uma administração mais 
séria e melhor. Falou que nunca afrontou 
e desrespeitou quem pensa ao contrário 
e vota em outro candidato e nunca se 
aproveitou da imagem do Presidente pois 
quer ser conhecido na política por aquilo 
que é e pela sua personalidade. Ressal-
tou que uma das grandes lideranças da 
nossa cidade, um cara que foi o verdadei-
ro herói na política contemporânea e de 
direita, está sofrendo a maior injustiça na 
nossa nação. Falou que o Senhor Daniel 
Silveira de fato era quem representava 
em nossa cidade de forma verdadeira e 
legitimidade o Presidente Bolsonaro. In-
formou que ele recebeu regime semi 
aberto e espera que em breve esteja sol-
to. Disse que acha que os verdadeiros 
Bolsonaristas deveriam ter expressado a 
injustiça que foi feito com Deputado Da-
niel Silveira, mas se calaram por benefí-
cio próprio. Falou que é nessas horas 
que vemos quem de fato representa a 
direita em nossa cidade. Ressaltou que a 
bandidagem está solta e nada é feito, 
mas o Daniel Silveira porque encarou o 
sistema e cometeu erros, mas não é cri-
minoso para estar preso há tanto tempo. 
Destacou mais uma vez que a nossa Pre-
feitura está restabelecida. Agradeceu e 
despediu-se. 4) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PMN – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que hoje é o Dia Nacional do 
Livro, e o Dia do Acidente Vascular Cere-
bral. Disse que o próximo Prefeito vai ter 
um trabalho insano para fazer a verdadei-
ra medicina que é a medicina preventiva, 
pois se tratar de hipertensão arterial que 
é um inimigo silencioso, diminuirá a 
quantidade de pessoas que terão derra-
me. Informou que sexta fera foi convida-
do para uma atividade cultural, chamada 
follow the flow que significa siga o fluxo, 
infelizmente foi ao evento sem o apoio da 
Prefeitura. Disse que esse é um encontro 
feito no Alpha Ville no bairro Itamarati, 
com apresentação de bandas de rock da 
nossa terra, e acontecerá também no dia 
primeiro de novembro a partir das dezes-
sete horas, com sessenta artistas da nos-
sa terra em nenhum apoio da prefeitura. 
Falou que o Prefeito Hingo Hammes dis-
se que vai cumprir as medidas impositi-
vas. Disse que hoje tem as dezenove 
horas, aberto a todos que desejam com-
parecer no auditório do CDL, na Rua Ir-
mãos D’Angelo número quarenta e oito 
na sobreloja, a palestra com o Tenente 
Coronel Altair dos Santos Ferreira que é 
engenheiro, professor do instituto militar 
e engenharia, do IBMEC e da Fundação 
Getúlio Vargas, sobre Indústria Quatro 
Ponto Zero. Informou que nesse momen-
to de mudanças na Prefeitura, o tema é 
preponderante para debatermos os dire-
cionamentos dos novos caminhos que 
serão possíveis para trilhar em busca do 
tão necessário desenvolvimento Munici-
pal. Disse que em Petrópolis as duas in-
dustrias que precisamos desenvolver é a 
tecnológica e também o turismo que foi 
deixado para trás nesse Governo. Falou 
que infelizmente o lixo continua em nossa 
cidade por todos os cantos. Direcionou 
ao Prefeito atual para que possa ser feito 
no final um governo com uma transição 
boa. Ressaltou que teremos um orça-
mento diminuído, com cem milhões de 
dividas do empréstimo autorizado pela 
Câmara, e hoje se arrepende de ter tam-
bém votado a favor disso pois achou que 
o Prefeito atual usaria esse valor em prol 
do povo. Disse que ainda estão aguar-
dando o IMPAS informar sobre o sumiço 
dos vinte e quatro milhões de reais e a 
devida reposição com os juros e correção 
monetária. Falou que continuam esperan-
do que o Secretário da SSOP o senhor 
Elias Montes, mande as respostas dos 
questionamentos feitos na audiência aqui 
nesta Casa, e também estão esperando 
que o Vereador Gil Magno mande as con-
tas dos ex-Prefeitos, tanto dos reprova-
dos pelo Tribunal de contas, Bernardo 
Rossi e Rubens Bomtempo, quanto do 
aprovado Hingo Hammes. Ressaltou que 
tentará de todas as maneiras votar com 
ampla defesa dos questionados. Agrade-
ceu e despediu-se. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezessete horas e quarenta e seis minu-
tos declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em trinta 
de outubro de dois mil e vinte e quatro, ás 
quatorze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 31/10/2024

Moradores e empresários 
de Itaipava, distrito turístico e 
importante polo comercial de 
Petrópolis, reclamam da coleta 
irregular de lixo e a falta de ser-
viço para a retirada de entulho. 
A situação, que vem se agravan-
do nas últimas semanas, afeta 
especialmente a Estrada União 
e Indústria, via principal do dis-
trito, onde se concentram bares, 
restaurantes e comércios que de-
pendem da presença de turistas.

É comum observar sacos de 
lixo e entulhos acumulados ao 
lado de supermercados, em pon-
tos de ônibus e nas calçadas. A 
falta de atenção à limpeza pública 
tem causado transtornos diários 
para os moradores e comercian-

tes, que relatam o mau cheiro e 
a proliferação de insetos e ratos, 
tornando o ambiente insalubre e 
prejudicial para a saúde.

De acordo com Fabrício San-
tos, secretário do movimento 
Unidos por Itaipava (UNITA), 
a situação é crítica e exige uma 
resposta ágil da Companhia Mu-
nicipal de Desenvolvimento de 
Petrópolis (Comdep), responsá-
vel pelo serviço de limpeza urba-
na. “O acúmulo de lixo nas ruas 
está tornando nosso distrito uma 
área descuidada. Os moradores 
se preocupam com a própria saú-
de, e os comerciantes temem que 
a falta de limpeza afaste ainda 
mais os visitantes”, ressalta.

Além da coleta irregular, a 

ausência de um serviço estrutu-
rado para a retirada de entulho 
tem sido um dos pontos mais crí-
ticos. Segundo Alexandre Plantz, 
presidente da Unita, o cenário 
prejudica a imagem de Itaipava e 
compromete sua economia, que 
depende fortemente do turismo e 
da gastronomia. “Itaipava é des-
tino procurado por turistas que 
buscam tranquilidade e boa in-
fraestrutura. Lógico que os bons 
serviços impactam e são funda-
mentais para a qualidade de vida 
do morador, mas há preocupação 
com perda de visitantes e oportu-
nidades de negócios. Precisamos 
de um serviço que atenda às nos-
sas necessidades e mantenha nos-
so distrito limpo”, afirma Plantz.

Para ele, a coleta irregular 
e a falta de estrutura adequada 
para lidar com o entulho dei-
xam o distrito com imagem de 
abandono e a tendência é que o 
problema se agrave. “Estamos 
vendo que há mais frequência e 
maior volume de sacos de lixo e 
restos de entulho deixados em 
áreas onde transitam turistas e 
moradores”, acrescenta o presi-
dente da Unita.

A falta de um calendário fixo 
para a coleta de lixo é uma das 
principais queixas dos moradores 
e comerciantes. Sem um crono-
grama regular, o lixo se acumula 
e transforma calçadas e áreas pú-
blicas em pontos de descarte. Nos 
fins de semana, quando o fluxo 

de turistas é maior, a situação se 
torna especialmente crítica, pois 
a quantidade de lixo aumenta sig-
nificativamente, e a Comdep não 
atende à demanda extra, deixan-
do o lixo nas ruas por dias.

Fabrício Santos também 
destaca que a UNITA vai enca-
minhar as reivindicações de me-
lhorias neste serviço à Comdep e 
aos vereadores que representam 
a localidade.  “Temos grandes 
eventos agendados, uma tem-
porada de turismo que se inten-
sifica no final de ano. Itaipava 
precisa de uma infraestrutura 
de limpeza adequada para aten-
der às demandas dos moradores 
e dos turistas”, aponta Fabrício 
Santos.


